

ABSTRAK

Abdul Hanif: Penerapan Istihsan Terhadap Fatwa DSN-MUI Pada Akad Musyarakah Mutanaqishah No.73/DSN-MUI/XI/2008

Dewan Syariah Nasional-Majelis Ulama Indonesia (DSN-MUI) adalah lembaga independen yang menerbitkan fatwa, salah satu fatwa yang diterbitkan oleh DSN-MUI adalah fatwa No.73/DSN-MUI/XI/2008. Salah satu ketentuan yang terdapat dalam fatwa tersebut adalah penggunaan akad ganda/multi akad (*al-uqud al-murakkabah*), antara lain akad *syirkah*, *ijarah*, dan *al-bai'*. Akad-akad yang tergabung tersebut adalah hasil dari inovasi *ijtihad* DSN-MUI untuk mempermudah perbankan syariah melakukan pembiayaan pada akad *musyarakah mutanaqishah*. *Istinbath al-ahkam* akad *musyarakah mutanaqishah* pada dasarnya masih diikhtilafkan oleh para ulama, sebab dalam pelaksanaannya, *musyarakah mutanaqishah* terdapat unsur penggabungan dua akad atau lebih dalam satu transaksi (*al-uqud al-murakkabah*), di mana penggabungan dua akad atau lebih dilarang oleh hadis nabi saw serta akan menimbulkan akad *gharar*, karena '*illat* pada hadis tersebut adalah ketidakjelasan akad. Maka, kehadiran *istihsan* menjadi solusi dalam *istinbath al-ahkam* mengenai penggabungan akad dalam pelaksanaan *musyarakah mutanaqishah*.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan yuridis-normatif, penelitian ini bertujuan untuk menganalisis multi akad/*hybrid contract* yang terkandung dalam fatwa DSN-MUI menurut Hukum Ekonomi Syariah serta model *Istinbath al-ahkam* apa yang relevan untuk fatwa *musyarakah mutanaqishah*. Metode penelitian yang digunakan adalah studi kepustakaan (*library research*), kemudian, data dikelola menggunakan teknik pengumpulan data bahan hukum primer, dan bahan hukum sekunder.

Hasil analisis dalam penelitian ini menegaskan: *pertama*, bahwa penggabungan akad pada *musyarakah mutanaqishah* yang diterbitkan oleh DSN-MUI tergolong dalam *ikhtilaf* para ulama, sehingga akad-akad yang tergabung dalam *musyarakah mutanaqishah* termasuk dalam *al-uqud al-mutajannisah*. *Kedua*, untuk meyakinkan keabsahan hukum pada *musyarakah mutanaqishah* maka *istihsan* digunakan sebagai *istinbath al-ahkam* dalam membolehkan akad *musyarakah mutanaqishah*. *Ketiga*, menggunakan teori perubahan hukum Ibnu al-Qayyim al-Jauziyyah, untuk membolehkan *hybrid contract* yang terkandung dalam *musyarakah mutanaqishah*, sebab akad tersebut mengandung masalah lebih besar untuk tumbuh kembangnya perekonomian di Indonesia terkhusus perbankan syariah.

Kata Kunci: *DSN-MUI, Musyarakah Mutanaqishah dan Istihsan.*

ABSTRACT

Abdul Hanif: The application Istihsan To Fatwa DSN-MUI On Transactions Musyarakah Mutanaqishah No.73/DSN-MUI/XI/2008

DSN-MUI is independent institutions that publish the fatwa, one of fatwa that was published is number 73/DSN-MUI/XI/2008. one of provisions tha was published inside it with used hybrid contract or (*al-uqud al-murakkabah*) among with *syirkah* transaction, *ijarah* transaction and *al-bai'* transaction. The transactions incorporated is the result of innovations of excavations (*ijtihad*) DSN-MUI to easy bank of syaria to financing for *musyarakah munataqishah* transactions. Filed of excavations (*istinbath al-ahkam*) the *musyarakah mutanaqishah* contract basically is debated with intellectuals. Because in implementations in *musyarakah mutanaqishah* there are elements amalgamations of contracts two or more in one transactions (*al-uquq al-murakkabah*), where is incorporations two contracts or more in one transactions is forbidden with hadis so raises *gharar* and persecutions cause of *illat* that used in *musyarakah mutanaqishah* is forbidden with hadis from prophet Muhammad. Then presence of *istihsan* is to be solutions in filed of excavations (*istinbath al-ahkam*) about of hybirt contrac in implementations of *musyarakah mutanaqishah*.

This study is a qualitative research by using approach juridical-normative this research to analyze hybirt contract to contained inside fatwa DSN-MUI according to Syaria Economic Law and so, what model one of field excavations (*istinbath al-ahkam*) to suitable to use in fatwa. This research including into catagory studies literature (library research) than, data managed by use technique data collection of primary and technique of secondary

The analysis in this result to confirms: first, that amalgamation contracts in *musyarakah mutanaqishah* published by DSN-MUI is classified in debate of intellectuals, so that the contract that classified in *musyarakah mutanaqishah* is *al-uqud al-mutajannisah*. Second, for convincing legal validity in *musyarakah mutanaqishah* then *istihsan* used for *istinbath al-ahkam* for allowed *musyarakah mutanaqishah*. Third, by using theory change of law Ibnu al-Qayyim al-Jauziyyah to allow the hybrid contract contained in *musyarakah mutanaqishah*, because that contract is contain the most benefits for growth economics in Indonesia as specially for syariah banking.

Keywords: *DSN-MUI, Economic Syaria Law and Istihsan*

المخلص

عبد الحنيف: تطبيق الاستحسان على الفتوى في مجلس الشريعة الوطنية-مجلس العلماء الاندونيسي على العقد مشاركة متناقصة رقم ٧٣/مجلس الشريعة الوطنية-مجلس العلماء الاندونيسي/١٠/٢٠٠٨

مجلس العلماء الاندونيسي-مجلس الشريعة الوطنية هي المعهد مستقل الذين ينشرون الفتوى و اما احد الفتوى من مجلس العلماء الاندونيسي- مجلس الشريعة الوطنية هي بانتشار الفتوى رقم ٧٣ و اما احد من المعلومات بوجود استعمال العقود المركبة فيه من بين احد اموره يعني بوجود العقود الشركة, الايجارة و البيع. العقود الذين جمع فيه علي حصول التجديد الاجتهاد من الاجتهاد مجلس العلماء الاندونيسي- مجلس الشريعة الوطنية لجعل السهول البنك الشريعة ليعمل علي التمويل في عقد المشاركة استنباط الاحكام في عقد المشاركة على الاساس مازال مختلفا بالعلماء لان في تنفيذ المشاركة وجدت جزء العقود المركبة, كما نعرف ان جمع العقود اي صفتين في صفقة واحدة مانع بالحديث النبي ص م كما قال النبي ثم ان صفتان في صفقة واحدة تجعل الظلم و الغرار في ذلك العقد او بسبب علته. ثم جاء استحسان لاستنباط الاحكام افضل الحل علي جواز العقود المركبة في المشاركة المتناقصة

هذا البحث يهدف الي تحليل العقود المركبة التي تتضمن في الفتوى مجلس العلماء الاندونيسي-مجلس الشريعة الوطنية استعراض الاحكام الشريعة الاقتصادية ثم في اي حال استنباط الاحكام تناسب في استعمال ذلك الفتوى و هذا البحث يدخل الي النوعي و اما المقاربة باستخدام المعيارية القانونية. و نوع البيانات المستعملة في هذا البحث هو وصف تحليل. ثم البيانات تدبر باستعمال البيانات حكم التحسينات و حكم الحاجة

نتيجة المباحث في هذه الرسالة كانت تؤكد احدها: اولاً, ان تلك الجمع في عقود المشاركة التي اخرجت ب مجلس الشريعة الوطنية-مجلس العلماء الاندونيسي فهي كان مختلفا من بعض العلماء. حتي العقود التي دخلت في المشاركة المتناقصة تسمي العقود المتجنسة ثانياً, بعيدا عن تلك لجعل حق اليقين على صلاحية الاحكام في المشاركة المتناقصة فجعل الاستحسان استنباطا لحكم على جواز العقود في المشاركة المتناقصة. ثانياً استعمال النظرية ابن القيم الجوزية اعني تغيير القانون او الفتوى لجواز العقود المركبة التي تتضمن في مشاركة المتناقصة لان في تلك العقود وجدت فيها مصلحة عامة لتنمي الاقتصادية بلدنا هذا اندونيسي المخصوص لشريعة المصروفيّة.

الكلمة المفتاحية: مجلس الشريعة الوطنية- مجلس العلماء الاندونيسي, الاقتصادية و الاستحسان